

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9
Talleres, Teléfono, 1603.



FRENTE DE MADRID
TOLEDO, VIERNES

17

SEPTIEMBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 280

Oceño, El Rozagal y Aranga se han ocupado en el sector Oriental de Asturias

Asimismo han caído en nuestro poder varios pueblos de León

Desde nuestras posiciones se ha podido ver cómo el enemigo incendiaba ayer Rodiezno y Villamani

A pesar de los refuerzos recibidos los contraataques enemigos fueron hábilmente rechazados

Esta mañana, las columnas que operan, continuaron su avance a pesar que desde que amaneció se cubrió el cielo completamente, lloviendo durante toda la jornada hasta las cinco verdaderamente desconsoladora. Esto me ha permitido admirar una vez más la resistencia y abnegación sin límites de nuestros soldados.

La jornada de hoy ha sido asombrosa, como por ejemplo el ver descender de esos picos y altos de Sierra Cueva a nuestros soldados con una batería. Para darse cuenta de la clase de terreno por la que se está operando, bastará decir

Prorrogan el estado de alarma

Valencia.—Se reunió el parlamento rojo bajo la presidencia de Martínez Barrio. Se acordó prorrogar por un mes el estado de alarma.

Donde vive Company

Barcelona.—Por declaración de unos evadidos se sabe que el Presidente de la Generalidad vive en la Rambla de Cataluña, 36, donde recibe las visitas. Cuando sale a la calle lo hace escoltado por cinco automóviles con milicianos.

Aviso importante

Su Exce.ª el Generalísimo ha autorizado la salida de 2.500 hombres de 18 a 45 años, de los que se encuentran en libertad dentro de nuestra zona, a cambio de los que, en igual número, edad y condiciones, se hallan refugiados en las embajadas, consulados y demás edificios diplomáticos y consulares en la zona roja. Así, pues, cuantos de la zona blanca deseen, por razones familiares o particulares, deben dirigirse en el más breve plazo posible por carta o telegrama al Jefe Supremo de la Cruz Roja Nacional, Excmo. señor Conde de Vallellano, expresando nombres, apellidos, edad, residencia, profesión y demás circunstancias, quien cuando tenga cubierto dicho cupo, declarará cerrada la lista, haciéndolo público por «radio» y prensa.

Ningún perjuicio ni represalia se ocasionará a los interesados para su futuro, como no se les ha ocasionado hasta el presente, y los 2.500 encontrarán para su salida las mismas facilidades que del medio de la Cruz Roja hallaron los centenares de mujeres que con otras tantas residentes en Vizcaya fueron cambiadas con anterioridad a que las gloriosas fuerzas nacionales conquistaron Bilbao.

que para emplazar dicha pieza en aquel cerro, fueron necesarias 75 horas, pues era necesario para subir asegurar bien el pie para evitar caer al precipicio. Un avance de dos kilómetros por un terreno en estas condiciones es mucho más importante que un avance de veinte kilómetros por un terreno llano.

Nuestras Brigadas, en el día de hoy, ocuparon los crestones al Norte de Rosavo, y el monte Arato y el pueblo de Cascales. Entre la tarde de ayer y la mañana de hoy se han presentado 21 milicianos, que además de su armamento, traían dos ametralladoras y un fusil ametrallador.

El enemigo que, como dije ayer, había recibido importantes refuerzos ha realizado en el día de hoy, en el sector de León, diversos contraataques contra las posiciones que en el día de ayer perdieron. Y esta mañana, al desplegar nuestras unidades, presentaron combate, pero una hábil maniobra permitió a nuestros muchachos desalojarlos de sus posiciones.

En el sector Oriental también ha continuado el brillante avance que cuando completamente en nuestro poder los pueblos de Longo, El Rubio y Libaciagos. Desde el puerto de Pajares se vio cómo los asturianos incendiaban el pueblo de Rodiezno y Villamani. Por este frente se han cogido 50 prisioneros y abundan-

te material entre el que se encuentran varias camionetas.

El espíritu que los soldados nacionales poseen es verdaderamente admirable y la resistencia que los milicianos oponen está tocando a su fin, así es que poco tiempo ha de transcurrir para que las tropas nacionales hagan su entrada en Gijón.—R. N.

Continúa nuestro brillantísimo avance por tierras asturianas

En los contraataques efectuados hoy por los mineros, éstos han tenido mas de trescientas bajas

El horror de Pola de Gordón saqueado e incendiado parecía como si tuviese relación con Santa Lucía, para resarcirnos de las fatigas pasadas a través de un camino con un puente volado, una montaña destruida, y sobre la carretera —ya es camino del refinamiento— con el soporte de un puente aserrado con sigilo para que se derrumbase al paso del camión más potente. Los marxistas no han reparado en ello; pero el avance continúa lomas y angosturas, y por donde no son paralelas la carretera y la vía del ferrocarril, y siguiendo definitivamente camino adelante cada vez son mayores los accidentes del terreno.

Las comunicaciones del ferrocarril de Asturias a Castilla a través de la cordillera que es la irrefutable prueba del dominio rojo, el horror de Santa Lucía, que es el mismo horror de Pola de Gordón. En esta Villa de primer orden, con 3.000 almas de población, sólo quedan dos casas. La casa del pueblo y otra casucha salvada del incendio, acaso por milagro, que suministraba el fluido al pozo minero tomado ayer, sede del marxismo y de los ideales llevados de Asturias, y llave de Pajares.

Santa Lucía pasará a ocupar un recuerdo más en el martirio de esta guerra de reconquista. La caída de Pajares, única comunicación con Asturias, centro de carreteras, donde aún resisten los marxistas.

La gran maniobra de Arando está muy cerca de obtener sus objetivos primordiales sobre un cento montañoso, pero el mando rojo no ignora que su resistencia pende sólo de un hi-

El hambre en Barcelona

Salamanca.—En Barcelona el día 8 hubo una manifestación de mujeres que recorrió la plaza de San Jaime, Ramblas y Plaza de Cataluña, protestando por la falta de alimentos y pidiendo que venga Franco que por lo menos nos dará de comer.

Adquieren víveres fuera de España

Perpignán.—Los productos alimenticios han verificado un alza de precios debido a los numerosos compradores que proceden de la España roja llegan a adquirir los productos.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 16 de septiembre de 1937:

Férrito del Norte

Frente de León.—A pesar del mal tiempo y de la resistencia opuesta por el enemigo, nuestras tropas han continuado su avance, ocupando las alturas de Lango, Rubio y el pueblo de Viadanga, observando el incendio de los pueblos de Poladura, Rodiezno y Villamani. Se cogieron 26 prisioneros, un camión y material de guerra.

Frente de Asturias.—En el sector Oriental se ha ocupado Oceño, El Rozagal, Aranga y alturas que dominan Cabrales. Se cogieron 20 prisioneros.

En el sector Occidental, ligeros tiroteos.

Ejército del Centro

Tiroteos y cañoneos.

Ejército del Sur

Ligeros tiroteos.

Salamanca 16 de Septiembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Marín Moreno.

Testimonios irrecusables

“...Estos hombres, estos anarquistas se pudren hoy sobre la paja de los calabozos. La G. P. U., a las órdenes del cónsul ruso Ovseenko, ha acorralado por todas partes a los que no miraban más que por la libertad de su país. Estos hombres esperan su liberación del pueblo de Cataluña.”

De un manifiesto clandestino que la F. A. I. repartió por las calles de Barcelona.

“La estadística de guerra a los cien días de actuación del gobierno Prieto-Negrín es la siguiente:

- Pérdidas territoriales: 96 kilómetros cuadrados por día.
- Pérdidas en habitantes: 1.000.000.
- Pérdidas en aviones: 200 aparatos.
- varios centenares de millones de pesetas.
- Pérdidas en material: por
- Por último, las derrotas de Brunete y Albarracín”.

Desde las lobreguezes de los calabozos salen a menudo manifiestos clandestinos que inundan las calles de Barcelona y en los que la F. A. I. hace llamadas al pueblo catalán para que aplaste a la dictadura que Moscú ejerce desde Valencia. Siempre la amenaza anarco-sindicalista pesa sobre el servil gobierno Prieto-Negrín, en el que a cada día de gobierno ha correspondido una pérdida de 96 kilómetros de terreno, 10.000 habitantes, 2 aviones y muchos miles de pesetas.

Servicios de información

Valladolid.—Se ruega a todos los que deseen alguna información sobre personas residentes en pueblos liberados, o que en lo sucesivo se vayan liberando, y a los que supongan que las personas que les interesa han pasado a territorio nacional, dirijan sus peticiones, por carta o telegrama, con la mayor suma de datos y detalles posibles a DRIDEN, Valladolid, donde ha quedado centralizado este servicio. Para facilitar la labor de DRIDEN debe enviarse las peticiones con la debida antelación.

Para garantizar el presente y asegurar el mañana del trabajador, el Caudillo implantará en España dos grandes reformas sociales: el Salario Familiar y el Seguro Integral

TESTIMONIOS

El tesoro artístico nacional y el vandalismo de los rojos

Aquel proverbial don Juan de Robres, que fundó un hospital, pero cuidando de hacer antes a los pobres, ha llegado a ser símbolo—en versión un tanto atenuada—de esos rojos que ahora se preocupan, es decir, dicen preocuparse, del tesoro histórico y artístico que venía siendo orgullo de España, y que, con anterioridad a las farisaicas medidas de conservación que adoptan ahora, han saqueado y destruido en proporciones aterradoras. Como todo el problema para ellos estriba en engañar, invitaron, hace unos dos meses, al director del Museo Británico y al conservador de la "Wallace Collection" para que, en vista de lo que fue presentado en Madrid, Barcelona y Valencia, tranquilizasen a la opinión universal, sobre la suerte de las incontables creaciones del Arte y de la Historia que España atesora.

¿Atesora o atesoraba? Leamos al director del Museo Británico a que antes aludimos, autor de los artículos que sobre el particular acaba de publicar "The Times", y veremos que, efectivamente, pese a todas las salvacidades y buen conformar del ilustre visitante, ha pasado por nuestra Patria, desencadenada por los rojos, una ola vandálica, bajo la cual hemos perdido para siempre bellezas sin cuento.

En primer término, he aquí un hecho inconcuso: quinientos cuadros del Museo del Prado—los mejores, sin duda—han sido trasladados a Valencia, como también se han llevado allí, para ser guardados en las torres de Serranos o en el Colegio del Patriarca, otras muchas y valiosas obras de arte de la Academia de la Historia, del Palacio de Oriente, del de Liria, de la Catedral de Cuenca, de la iglesia madrileña de San Antón, de la Biblioteca Nacional, del Monasterio y Biblioteca de El Escorial, etc. Todo en confuso montón, expuesto al vaivén de los camiones

y a la codicia de toda suerte de traficantes! Lo que no ha sido transportado así a Valencia queda, por ahora al menos, en el desmantelado Museo del Prado, más lienzos y objetos varios procedentes de colecciones particulares, habiendo sido necesario llevar parte de este tesoro al Museo Arqueológico o a San Francisco el Grande.

Demos cede lado a las cuestiones de moral y de Derecho—incluso de Derecho constitucional—que plantea esta monstruosa confiscación de bienes, sin trámites legales de ninguna especie. Pero es que en el terreno puramente técnico de la conservación, fácil es inferir los peligros corrientes en el transporte y los riesgos alegremente afrontados en las improvisadas instalaciones.

Porque si es cierto, bajo la palabra de Sir Kenyon, que tan valiosas joyas están aseguradas contra los deterioros posibles, es no menos cierto que alarman no poco los procedimientos adoptados. Valga esta muestra: "Los cuadros están encerrados en fuertes cajas, hechas a prueba de fuego; se organizó un auto de fe en nuestro honor, para hacernos

ver la resistencia del papel y de la madera así tratada..." Confesemos que nos espantan no poco estas experiencias a cargo de los que tanta pericia han acreditado en jugar con fuego. Por cierto, que entre los cuadros así empaquetados figuran nada menos que "Las Meninas", "La maja vestida" y la "desnuda" de Goya; la "Trinidad", del Greco, etcétera, que esperan el momento de ser enviados a París: cuadros que están "no tan bien protegidos—dice el técnico inglés—como debieran, y si no se llevara a cabo pronto su traslado a París, sería lo más seguro cambiarlos de lugar".

Pero, sin esperar al trasiego, en su segunda etapa, hay cuadros que han sufrido ya: los famosos "grecos", de Illescas, "cubiertos de moho". "El deterioro tiene solución—añade Sir Kenyon—y casi ha sido arreglado..." La humedad: he aquí uno de los muchos enemigos que los rojos no han sabido batir todavía...

Mayor es aún el daño padecido por la tumba del Cardenal Cisneros, arrancada a Alcalá de Henares. Habla el técnico inglés: "La figura del Cardenal está rota por debajo de la rodilla, por una fractura única, la cual podría repararse; por lo demás, está intacta, excepto las puntas de los dedos, la nariz y el húmero. El resto del monumento está roto en grandes pedruzcos..."

Y en cuanto a la Armería Real, imaginémosla en su situación actual, según la confesión de Sir Kenyon: "En la sala principal no quedan más que los caballos de madera y los nichos vacíos. Las magníficas armaduras están montadas en algunos cuartos bajos, y se han rayado y descascarillado en el traslado." Espectáculo semejante presentan las colecciones de cerámica, que se han reunido en el Museo Arqueológico, y omitimos otras referencias en gracia a la forzada brevedad. Pero no prescindamos del testimonio de Sir Kenyon respecto a la Catedral de Valencia, convertida en "almacén de colchones", mientras que la sacristía ha sido quemada y la ornamentación barroca de su interior destruída. Naturalmente, juicio análogo habría de formular el insigne visitante respecto a todas las iglesias de la España rota: desvalijadas sacrilegamente. Pero en trance de seguir puntualizando, Barcelona brinda al artista expresivas ocasiones: esa Barcelona—reconoce Sir Kenyon—que ha tenido "sus problemas para conservar las obras de arte". Así dice: "Al empezar la revolución, los anarquistas se apoderaron del Poder, cogieron las armas de los arsenales y atacaron deliberadamente a las iglesias y monasterios... Nos dijeron que habían sido pocas las iglesias que se habían salvado, excepto unas cuantas donde se pudo organizar la defensa... Las fuerzas de Orden fueron "gradualmente" haciéndose dueñas de la situación, y el Gobierno pudo tomar medidas para salvar

lo que había escapado a la destrucción." En ese adverbio de modo, gradualmente, está toda la tragedia infamante de un régimen. Es decir: el Poder público necesitó, para imponerse, si es que alguna vez lo consiguió, esperar a que los incendiarios y profanadores se batieran en retirada, y así pudo acudir a defender—palabras de Sir Kenyon—la Catedral de Barcelona, mientras las turbas

LA VERDAD

por DOMINGO DE ARRESE

ITALIA, la primera potencia mediterránea, no acudió a la Conferencia del Mediterráneo.

No acudió tampoco Alemania, la primera potencia terrestre del Mundo.

Estas dos ruidosas abstenciones condenan de antemano dicha Conferencia al más estrepitoso de los fracasos.

Pero no es necesario acudir a Conferencias de ninguna clase para proclamar la verdad a los cuatro vientos.

Y esta verdad la han proclamado Italia y Alemania, sin necesidad de Conferencias ni de Reuniones, con la elegante sencillez a que nos tienen acostumbrados los grandes hombres y los grandes pueblos.

¿Qué interés podrían tener Italia, Alemania o la España nacional en provocar un conflicto con Inglaterra, justamente después de las sucesivas victorias?

En tales circunstancias, todo lo que fuera complicar una situación tan clara, sería retrasar la victoria y aun comprometerla seriamente.

Y lo primero que hay que suponer cuando se acusa a un adversario es que este adversario tiene el talento suficiente para no perjudicarse a sí mismo.

POR las razones contrarias, el Comité soviético de Valencia y sus amigos internacionales de hoz y martillo, de mandil y de Frente Popular, verían con muy buenos ojos que la guerra, perdida en España, pudiera ganarse fuera de España, mediante una ampliación del conflicto a otros países.

Precisamente... curiosos sincronismo... a la misma hora en que el embajador del Frente Popular francés procuraba excitar a Inglaterra contra Franco por el cambio de telegramas entre el Generalísimo y el Duce... a esa misma hora un submarino desconocido procuraba también excitar a Inglaterra contra el Generalísimo y el Duce, torpedeando al buque inglés "Harock" en el Mediterráneo.

Pocos días después, Rusia completaba la maniobra acusando grosera y gratuitamente a Italia de haber torpedeado buques rusos.

NO creemos que sean necesarias muchas Conferencias para deducir de estos hechos la verdad sencilla y elocuente.

No es culpa de Italia ni de Alemania ni de la España nacional el que esta verdad no sea muy grata a los eternos manijeros de mentiras.

Ni es culpa nuestra tampoco el que la Conferencia del Mediterráneo se vea inhabilitada de abortir más argumentos. Por muchos discursos que se pronuncien y por mucho tiempo que se pierda.

Teruel, la ciudad mártir

El enviado especial del «Kölnische Zeitung» cuenta a sus lectores alemanes sus impresiones sobre Teruel:

Teruel no es ya sólo la ciudad de los famosos amantes: sus habitantes le han puesto un nuevo nombre: la ciudad mártir. Y, en efecto, pertenece a los lugares que han sufrido, especialmente, en la guerra civil, como Oviedo o Huesca. Desde hace un año está el frente rojo sólo a unos pocos kilómetros de la ciudad. Casi diariamente caen disparos de la artillería enemiga en la ciudad. Apenas pasa una semana sin que los aviones de bombardeo destruyan sus casas y asesinen a los habitantes. Así se explica que, incluso los perros, están acostumbrados a las señales de alarma de la sirena; y en cuanto la oyen, corren a refugiarse en cualquier escondite.

Para la lucha contra la aviación sirvieron de ayuda los subterráneos construídos ya por los mojos hace siglos, que recorren una gran parte de la ciudad. Se han mejorado las cuevas existentes y se han construído nuevas, de manera que se puede decir que bajo tierra ha nacido un nuevo Teruel. Existen comunicaciones subterráneas entre las casas: los objetivos de los diferentes domicilios se reúnen en los pasillos subterráneos en los cuales han llegado a nacer dos niños. A pesar de que Teruel es una ciudad pequeña de 14.000 habitantes, tiene sitio bajo tierra hasta para 50.000 fugitivos.

Y, sin embargo, los habitantes de Teruel tienen el labio dispuesto para sonreír. Quizá han aprendido precisamente a través de este constante peligro a apreciar mejor la vida y a amarla. Siempre hablan con orgullo de que su ciudad se ha convertido en una ciudad mártir; no hemos sufrido menos que otras ciudades, pero nosotros lo soportamos y sabemos defenderla.

La impresión que de la visita a Teruel ha sacado el escritor alemán es la de admiración entre un pueblo que suporta de tal manera su sufrimiento. Oviedo, Huesca y Teruel—afirma—se incorporarán para siempre a la leyenda heroica del pueblo español.

El "interés común", principio económico fundamental

por Juan BENEYTO

(Colaborador nacional)

Examinando la estructura económica que hizo posible la Grande España este principio de "interés común", coincidente con los ideales que propugna el Nuevo Orden Nacional, y que se repite como motivo animador en tantos momentos de nuestros Puntos, norma programática del Estado.

Hoy pedimos una economía de interés común; es decir, una economía en la cual se rechace la preeminencia de la rentabilidad. El capital no está para sacar el mayor provecho particular posible, sino para mejorar la condición del mayor número de personas. Y eso es que había en la España tradicional, con un régimen económico de "necesidades cubiertas"; es decir, donde nadie sentía necesidades, donde había pan y hogar para todos. Eso se ve en el sistema de goce de los bienes comunales, que daban pasto y leña, esparto y yeso, madera para vigas, puertas y ventanas, prado en el cual se nutrían las puntas de ganado de los vecinos. A eso hay que añadir los derechos propios de la colectividad sobre la tierra ajena, especialmente cuando ésta no era cultivada.

Pensemos en el cultivo libre con pacto implícito, tal como lo regula el Fuero Viejo y tal como lo hacen ver, vivo y poderoso, las colecciones de fazañas que recogen el derecho popular castellano. Pensemos en el crédito, en ese crédito que la Falange pide facilitar y abaratar, con las instituciones tradicionales de la «comunidad», la «plantación a medias», el préstamo tratado como excepción (los prestamistas y los usureros eran asimilados a los herejes y a las herejizas), y, sobre todo, los pósitos, cuyo admirable desarrollo histórico expresa una función cumplida y acabada. Pensemos en el apoyo a los desvalidos, tal como la obra del Auxilio Social lo va pregando por todos los pueblos de España.

Lo que a ese respecto dice nuestra historia y lo que cuentan los escritores del siglo XVI.

que fundan una verdadera ciencia de la caridad con sus tratados de subvenciones pauperum, debe ser exaltado y atendido como precedente de las empresas por las que la Falange da el Pan y como voz española que pedía esta empresa hace ya varios siglos. Pensemos de una manera más espaciosa y cuidada en el régimen de nuestros Puntos 15 y 16, que no hacen sino recalcar con espíritu moderno hechos e instituciones de la Edad Media española, donde el derecho al trabajo y la obligación de trabajar constituían una realidad jurídica protegida (basta poner de relieve, con la tradición del ambiente ruralista, los ordenamientos de Menestrales que, precisamente en Valladolid, se dictaron en el año terrible—peste negra—de 1351).

No pide Falange en materia económica más que este principio de "interés común", auténtica tradición de España, principio que, naturalmente, ha de aplicarse teniendo en cuenta la realidad actual porque no vamos a implantar un sistema de normas canónicas osificadas.

Implantar el principio de "interés común" es señalar una jerarquía de intereses. Dejemos al Sindicato con el interés particular suyo y a la corporación con el interés de la producción, e imponemos en la cumbre el organismo que defiende en esta escalera de intereses el interés nacional supremo. Eso es lo que hicieron los Reyes Católicos en el tema de la pugna entre agricultura y ganadería, y eso es lo que hoy es norma de todo país bien organizado.

Fiémosnos en todas estas cosas y no nos precipitemos al juzgar sin documentación las palabras como simples palabras. Falange es tradición, y como Tradición ha de saber actuar en la vida buscando para cada problema aquellas soluciones que por haber sido sueridas, experimentadas o señaladas en España responden mejor al carácter español, que no otra cosa quiere decir nuestro sentido nacional.

ANTE todo, conviene hacer constar que los sucesos desagradables cuyas consecuencias asustan ahora al Mundo, se han producido precisamente en el Mediterráneo, donde las fuerzas navales hispano-soviéticas tienen alguna importancia y, en cambio, no se han producido en el Cantábrico ni en el Atlántico, donde la Escuadra española, sea o no absoluta de los mares, respeta y hace respetar las leyes internacionales.

Ya esta primera coincidencia debiera hacer meditar largamente a los Cancillerías europeas, que tan celosas se muestran por encontrar al presunto culpable de ciertos desmanes marítimos.

¿Por qué en los mares en donde domina Franco, no se producen desmanes?

¿Por qué se producen precisamente en el único mar por donde navegan los buques hispano-soviéticos?

EN segundo lugar, ni Franco ni sus amigos Hitler y Mussolini pueden tener el menor interés en torcer con una complicación internacional el rumbo que llevan las cosas.

¿Para qué si ese rumbo es triunfal?

¿Para qué, si la evolución natural de la guerra no puede desembocar en otra cosa que en una victoria rotunda de las armas nacionalistas?

¡¡ Agricultor !!

PIGNORA TU TRIGO en los almacenes de las Delegaciones de Agricultura de la FALANGE, de los Sindicatos o de los banqueros. TODO menos entregar en venta tu trigo antes del primero de noviembre. Confía en FRANCO, Caudillo de la FALANGE. ¡¡ ARRIBA ESPAÑA !! ¡¡ ARRIBA EL CAMPO !!

Es una obligación comprar la Prensa falangista

- 1. Porque ésta traza la norma de tu vida y de tu pensamiento, forjando un nuevo espíritu.
2. Porque adquiriendo otra, la favoreces y le das tu apoyo a quien no piensa como tú.
3. Sólo lo que dice nuestra Prensa, es lo que te conviene saber.

¡Camaradas! Comprad IMPERIO y protegéis nuestro periódico, al que para ampliarlo y llegar a hacerlo grande es preciso ayudar.

se distraían atacando un convento de más acá. Y agrega: "La iglesia de San Justo también resultó ileso, pero las de Santa María del Mar, San Jaime y Belén fueron quemadas."

Y tantas más; todas, en una palabra, han sido víctimas del incendio o del sacrilegio. Y para que algo de su cuantioso contenido pudiera ser salvado, en última instancia, ha sido menester enviarlo a Olot, donde no sabemos qué garantías habrá contra nuevas violencias. Porque en otra ciudad monumental de Cataluña, un tanto alejada del foco revolucionario barcelonés, en Vich, la Catedral ha sido saqueada y quemada, pereciendo, con todas sus bellezas, las modernas pinturas de Sert. En Ripoll, idénticos vandalismos. Y así sucesivamente...

No sabemos si los lectores ingleses del "The Times" se verán sorprendidos de unas noticias que a nosotros, desde luego, nos cuelen enormemente, pero que no nos causan sorpresa de ninguna especie. Sabemos lo que son los rojos y está bien que los demás, ingleses o no, se enteren también.

nuestra antena DE ESPAÑA

Nuestras tropas ocuparon ayer la Serranía de Ronda

En Gijón ha sido detenido el general rojo Llano de la Encomienda

Frente de León

Se normaliza la vida en Pola de Gordón

A pesar del tiempo, la aviación castiga al enemigo

Pola de Gordón.—Se va regularizando la vida por momentos. Si no fuera por las quemaduras y voladuras, el pueblo presentaría otro aspecto muy distinto. El tren llega hasta las proximidades del pueblo y hoy ya podrá circular libremente debido al incesante trabajo de nuestros ingenieros.

Ayer amaneció lloviendo, pero esto no impidió que nuestros aviones bombardeasen las posiciones rojas hasta primeras horas de la tarde. Los marxistas construyeron nuevos abrigos muy bien disimulados, que creían que la aviación no los iba a encontrar. Nuestros cazas, en vuelos bajos, les ametrallaron, señalando a nuestros trimotores

dónde debían dejar su carga.

Los batallones rojos que ayer defendían las posiciones estaban compuestos por las primeras levás reclutadas por Belarmino Tomás.

Terminada la ocupación de la Serranía, nuestros soldados descendieron e hicieron su entrada triunfal en Villa Simplicis, donde fueron recibidos con grandes muestras de entusiasmo por los aldeanos.

El bloqueo de la escuadra se deja notar en Barcelona

Barcelona.—El bloqueo de la Escuadra Nacional deja sentirse. Ya no llegan barcos extranjeros, con lo que se deja notar la falta de gasolina. El trigo falta en absoluto, por lo que se está procediendo a la incautación del de los campesinos.

FRENTE DE MADRID

Aún les queda recuerdo del desastre de Brunete

Ataque rechazado en el barrio de Usera

Frente de Madrid.—Calma relativa en los sectores. En el de la sierra, cañoneo y ataque frustrado en el Jarama. El enemigo se creía que nos sorprendería, pero al ver que les contestamos, decidió volver a las posiciones, no sin antes dejar abandonados algunos muertos.

Los milicianos pasados siguen hablando de la derrota de Brunete. Aún les dura a los rojos la impresión. Cuentan que para dar paso a los combates de municiones, etc., se suspendió el aprovisionamiento y los viveres que llegaban eran únicamente para los milicianos, por lo que la población madrileña tuvo que sacrificarse una vez más. Cada día que pasa hay mayor decaimiento en las filas rojas. Una compañía de Carabineros estos días pasados intentó un ataque en el Barrio Usera, siendo rechazado.

Una reunión del socorro rojo internacional

Valencia.—Se han reunido los miembros del Socorro Rojo Internacional para tratar del problema de la evacuación de la población civil de Madrid.—A.Z.

Ayer fué una de las jornadas más resonantes para nuestro Ejército

Importante Central Eléctrica volada

Llanes.—Los rojos se baten a la desesperada. Ayer fué una de las jornadas más duras y, como más dura, más resonante que obtuvieron las brigadas gallega y navarra.

Ayer visitaron Pola de Gordón una comisión de periodistas extranjeros, que pudieron escuchar de labios de varias personas del pueblo los crímenes que cometieron los rojos y los incendios y voladuras.

Cuando entraron nuestros soldados, el pueblo estaba ardiendo. Para dar idea del espíritu de destrucción que anima a los rojos, La Duro Felguera, importante red eléctrica, fué volada con dinamita. Para acudir a la defensa del pueblo habían llegado hasta siete trenes repletos de mineros asturianos con toda clase de armamento, que no les sirvió para nada.

Al terminar la jornada, nuestros soldados se hallaban alegres porque había terminado con la serranía, uno de los puntos más difíciles y donde el enemigo



Para calidad

DOMECQ

FRENTE DE ARAGON

Efectos de la derrota

Zaragoza.—Desórdenes en la retaguardia. Crímenes e indisciplina es lo que les quedan a los rojos como consecuencia de la ofensiva aragonesa. Se han encontrado curiosos documentos en los que los firmantes, después de exponer sus méritos antifascistas, piden cesen en el saqueo algunos grupos contra los indefensos campesinos, por lo que se ha ordenado terminen con los actos de bandidaje.

Los depósitos de abastecimientos para el frente se hallan sin viveres y los anarquistas no pudiendo soportarlo más, pretenden retirarse a la retaguardia.

El informe de los peritos extranjeros en Asturias es desfavorable para la defensa roja

Valencia.—El ministro de Defensa del Gobierno de Valencia Indalecio Prieto ha sostenido una larga conferencia con varios peritos militares extranjeros que visitaron el frente de Asturias. Parece ser que éstos calificaron la situación de este frente de insostenible, no habiendo ninguna probabilidad de organizar con éxito una defensa.—A. Z.

go había pretendido organizarse. Merecen elogio la labor de nuestros ingenieros, que mientras los rojos destruyen, nosotros construimos. Ahora se está procediendo a la construcción de una importante pista.

El informe de los peritos extranjeros en Asturias es desfavorable para la defensa roja

Valencia.—El ministro de Defensa del Gobierno de Valencia Indalecio Prieto ha sostenido una larga conferencia con varios peritos militares extranjeros que visitaron el frente de Asturias. Parece ser que éstos calificaron la situación de este frente de insostenible, no habiendo ninguna probabilidad de organizar con éxito una defensa.—A. Z.

Los anarquistas condenan a muerte a un general mejicano

Santander.—El comité anarquista de Asturias, ha condenado a muerte al General mejicano Coritu, que mandaba el destacamento rojo en el frente de León. Los anarquistas lo culpan de su derrota en dicho punto.

FRENTE DE ASTURIAS

De nada sirve la "fiereza" de los mineros asturianos

Un cabecilla rojo copado con su gente

Llanes.—Ahora es cuando los dinamiteros podían demostrar su fiereza de octubre, pero no sirven. Oviedo resistió los embates rojos no consintió que en ningún momento pasaran por las calles las olas marxistas.

Continúa el avance en este frente con grandes pérdidas para el enemigo. Este tiene orden de mantenerse en sus puestos y no retroceder.

El general Aranda va amartillando posición por posición, cubriéndose los objetivos con presteza matemática.

Las primeras fuerzas de choque la constituyen los cabecillas

que más se distinguieron en su labor criminal de Santander. El Chacal, que personalmente dió muerte a varios centenares de personas, era el terror del Valle de Cabuerniga, fué copado con su gente y no se rindió. El estaba bien cierto de la suerte que iba a correr y prefirió morir luchando y lo consiguió.

No pasa un día sin que el cerco no se vaya cerrando. El enemigo acumuló recientemente toda clase de elementos y hace esfuerzos desesperados para impedir que avancemos, pero nada consigue; el avance sigue pujante y nuestras columnas avanzan paralelamente.

En el frente de León ayer continuó el avance con un enemigo superior en número y armamento. Se ocupó Cueto de Matallana.

En la costa continúa el avance en dirección Sur. En Mazuco el enemigo había opuesto

una tenaz resistencia. Nuestros soldados ocuparon las alturas que dominan el pueblo y los rojos tuvieron que abandonarlo precipitadamente. También se han ocupado varios crestones de gran importancia como Peña Lladres, donde el enemigo había organizado la defensa con gran lujo de armas automáticas.

El frente de Asturias se halla próximo a desmoronarse.

La propaganda triguera por España

Segovia.—Continúa con gran entusiasmo en toda la provincia la propaganda del decreto del trigo. Los labradores asisten con grande interés a los actos que los equipos de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, celebran hasta en los pueblos más insignificantes. Los diversos servicios de propaganda han recorrido los siguientes pueblos: Montañares, Los Huertos, Roda de Fresna, Valeca, Zuzueña del Monte, Madrona, Fuente Millares y Villacastil.

En todos los pueblos, ante enorme concurrencia, los oradores exponían el alcance del decreto del trigo que afecta tan hondamente al porvenir de España. Los labradores escuchan con agrado la misión que ha de tener el gran Sindicato Agrícola. En todos los actos hubo aplausos y vivas, y al terminar se cantó en todos los pueblos el himno de Falange. Los equipos han visitado también Llangias, Tabanera, Mozoncillo y Carbonero el Mayor.

En Yangüas cerró los discursos el Sr. Cura Pároco, quien dió las gracias a los oradores de la Falange Española Tradicionalista, por el sacrificio que supone para ellos propagar y difundir hasta por los pueblos más pequeños este decreto, que tanto beneficia a los labradores y con ello la economía nacional.

El general mejicano Coritu, condenado a muerte por el Comité Anarquista

Santander.—Se reciben noticias de que el Comité Anarquista de Asturias ha condenado a muerte al general mejicano Coritu, que mandaba los destacamentos rojos del frente de León.

Las organizaciones anarquistas le achacan la culpa de la derrota de las fuerzas marxistas en dicho frente.—A. Z.

Reunión aplazada

Gijón.—La organización U. G. T. convocó para el miércoles una reunión, la cual tuvo que ser aplazada por no asistir ninguno de los miembros que a ella fueron invitados.

"C. N. T." suspendido

Madrid.—Ha sido nuevamente suspendido el periódico rojo, órgano de los anarquistas, "C. N. T." Esta nueva suspensión ha sido debida al haber insertado en dicho diario un artículo contra el gobierno de Valencia.

Aviones de procedencia francesa para Valencia

Irún.—Varios aviones marca "Devoitine" han pasado los Pirineos franceses, con dirección a la España roja, a la cual van destinados.

También se sabe que los rojos están en negociación con Francia para adquirir más aeroplanos "Potez" y que inmediatamente de pagados con el oro robado en España, para facilitar su tarea, marcharán debidamente ocultados por el Gobierno francés a la España roja, para facilitar la racha de bombardeos cobardes sobre pueblos indefensos de la retaguardia.

Como puede verse, Francia sigue fielmente sus promesas formales de No Intervención.

La Generalidad se incauta de la cosecha del trigo

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad ha decidido la incautación de la cosecha de trigo en el terreno de Aragón controlado todavía por los rojos.—Reoio A. Z.

La vida en la capital

GOBIERNO CIVIL

En la mañana de hoy han visitado al Sr. Cirujano los gestores de la Diputación Provincial para comunicarle el acuerdo de contribuir con la cantidad de 2.000 pesetas para los festejos que han de celebrarse en esta ciudad con motivo del aniversario de su liberación por el glorioso Ejército Nacional.

El Sr. Gobernador también dió cuenta a los informadores de haber impuesto una multa de 1.000 pesetas a Brígido Sabrido Arroyo, dueño de la taberna de la Plaza del Ayuntamiento, por vender vino a mayor precio de lo autorizado.

Subasta de uva

Se venderán en subasta pública unas diez mil arrobas de uva procedentes de la finca "Villaharta", término de Escalona, la que se celebrará el día 27 de los corrientes en las oficinas del Servicio Provincial de Reforma Agraria, calle de Santa Clara, número 6, de esta capital, con arreglo a las condiciones señaladas en el B. O. de la provincia de 16 de los corrientes.

Cartelera

Cine Imperio

Hoy no hay función, por celebrar un acto cultural el S. E. U.

Mañana, sábado

a las 5,30 - 7,30 - 10,30

INAUGURACIÓN

de la temporada de 1937-38,

con la gran superproducción

de la U. F. A., del lote

«Simpatías por España»

La Novena

Sinfonía

Cine Moderno

HOY, a las 5,30 y 7,30

El perfume

de la Dama enlutada

F. E. T. y de las J. O. N. S. TEATRO DE LA FALANGE ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los camaradas a él pertenecientes, que con motivo de comenzar la caravana después de efectuados los exámenes de algunos de ellos, se saldrá de Toledo el martes, 21 del actual, a las 8 de la mañana.

Los autobuses estarán a la puerta de la Jefatura Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

NOTA: Se avisa que el grupo de pequeños (niños y niñas), no salen en esta expedición, sino en otra que ya se dará aviso previamente.

EL DIRECTOR,

Salvador Ruiz de Luna

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

BOLETIN DEMOGRAFICO

DEFUNCIONES

Isidoro Martín García, de 78 años, falleció el 4 de septiembre; Josefina López Torres, de 6 años, el 5; Antolín Refrigo Llave, de 85 años, el 6; Natalio Varela Ramos, de 81, el 6; Manuel Ruano Maján, de 78, el 9; Juan García del Cerro, de 91, el 10; Elisa de la Fuente, de 18, el 12; Eustaquio González Redondo, de 45, el 12; Luciano de la Rúa Prado, de 77, el 14.

NACIMIENTOS

Miguel Bouso Mares, de Demetrio y María, nació el 6 de septiembre.

Eugenio Rodríguez López, de Eloy y Julia, nació el 6 de septiembre.

María del Sagrario Lorente Hidalgo, de Carmelo y María Soledad, nació el 12 de septiembre.

MATRIMONIOS

Vicente Calatayud Calderón, y Juliana Pedraza Martí, el 9 de septiembre.

Antonio Serrano Gómez y Dolores García Juárez, el 9 de septiembre.

Martín Alguacil Arraigo y Patricia Villaverde Martín, el 10 de septiembre.

Isidro Mariano Fernández Merchán y María Gregoria Díaz Marta Pinilla, el 10.

Sindicato Español Universitario

JEFATURA PROVINCIAL

Celebrándose mañana, día 17, el primero de los actos Culturales que este Sindicato se propone realizar en el próximo curso, ordeno a todos nuestros afiliados la asistencia al acto, debiendo a la vez ostentar nuestro emblema Sindical.

Las familias de nuestros estudiantes, además de pasarles la correspondiente invitación, consideren invitadas por las presentes líneas.

Nuestros afiliados ocuparán la parte superior del "Cine Imperio", cediendo las Butacas para los invitados.

Espero del alto espíritu de nuestros estudiantes el comportamiento que debe llevar consigo su alto espíritu patriótico.

Toledo, 16 de septiembre de 1937.—II Año Triunfal.

El Jefe Provincial del SEU, E. Gómez.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Joaquín Cuesta de Ancos

capitan de Infantería, héroe defensor del Alcázar, que murió por Dios y por la Patria en cumplimiento de su deber

el día 18 de septiembre de 1936

D. E. P.

Su viuda D.ª María de los Dolores de Lezoza; hijas, Lolita y Purita; padres, D. Gerardo Cuesta del Sol y doña Purificación de Ancos; madre política, D.ª Magdalena Eymar; hermanas, hermanos políticos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y le invitan a las misas que se celebrarán el día 18 del corriente, de siete a diez de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral (Altar de la Virgen del Alcázar) y las que se celebrarán el día 19, en el mismo Altar, de seis a doce de la mañana; al Manifiesto del mismo día 18 por la tarde, de cinco a siete, en las Gaitanas, y al Funeral, el día 21, a las diez, en Camarena (Toledo), por lo que les quedarán muy agradecidos.

¡Camaradas! Leed IMPERIO

Camaradas

Jerónimo López Gómez y

Emiliano Ancillo Contonente

De la Cuarta Bandera de Castilla

En el frente de Aragón, Dios ha querido que traspasáseis la frontera de este mundo, para recibir el premio eterno por vuestra abnegación y amor a España, que dimanaba del que a El tenías. La Falange Española Tradicionalista escribirá en su ya larga Lista de Oro, vuestros nombres, que en el campo de batallas rubricásteis con vuestra sangre.

Camaradas

Jerónimo López y

Emiliano Ancillo

¡PRESENTE!

Aúnciese en IMPERIO

CINE IMPERIO (de los Flechas)

Proyectará las películas de la famosa marca UFA del lote "SIMPATIA POR ESPAÑA"

La temporada cinematográfica va a adquirir en nuestra capital, gracias al rasgo españolista de una de las casas productoras mejor renombradas, la alemana UFA, relieve y brillantez, dignos de elogio. Para ello, Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a quien fué cedido el CINE IMPERIO, ha hecho verdaderos esfuerzos que el público sabrá agradecer a la Dirección de dicho local.

No ha podido el cine, naturalmente, eludir las consecuencias de la presente anomalía, que ha venido creando dificultades para la adquisición de material extranjero con que proveer los programas; obstáculos que se han derivado, en cierta manera, del mismo elevado espíritu que nutre la ingente empresa por la España del Caudillo acometida. En servicio y amor de ella, importaba mucho el excluir, en la selección de firmas y películas, cuanto no estuviese inspirado en los cristianos sentimientos que el glorioso alzamiento de julio vino a restaurar, frente al estrago de la demagogia, de cuyos medios de divulgación, jamás estuvo excluido el cine, lleno siempre de poderosa sugestión.

Ha correspondido a la famosa marca UFA el honor de alcanzar la gratitud del público, que va a admirar en la pantalla del CINE IMPERIO, una producción selectísima y nueva, gracias a un rasgo de desinterés, que armoniza bellamente entre las innumerables notas confortadoras que a nuestra Patria viene ofreciendo la noble y gloriosa Alemania.

Fruto del esfuerzo que el cine alemán viene realizando, son las soberbias películas que ha agrupado la UFA bajo el lema «Simpatía por España», cálido reflejo de los sentimientos que a la prestigiosa casa guían en honor de quienes, congregados bajo la mirada y el orden del Generalísimo invicto, luchan por la reposición de los principios humanos. Forman la gran serie, las películas tituladas «Traidores», «Rosas Negras», «Vals Real», «El trío de la fortuna», «La novena sinfonía», «El estudiante mendigo», «La cabalgata de la redención», «Mamá se casa», «Anatol, la ciudad trágica», «Caballería ligera», «Los últimos de Santa Cruz», «Sangre joven», «Procesado de mi vida», «Travesía juventud» y «Sublime melodía». Figuran entre ellas, maravillosas operetas, bellas comedias musicales, de gran fuerza dramática, y todas ellas reveladoras del arte alemán.

Lilian Harvey y otros artistas de gran nombria, como Lida Baarowa, Paul Hörbiger, Fritsch Kampers y Gustav Froelich, junto con la gran revelación del cinema Navika Rokk, realzan la grandiosidad de todas estas grandes superproducciones.

El público toledano sabrá corresponder al esfuerzo que esta contratación supone y Falange Española Tradicionalista y de las JONS, se sentirá orgullosa de cooperar, en su local, la producción alemana, al mutuo afecto que existe entre la gloriosa nación alemana y nuestra Patria.

Información Meteorológica

Datos transmitidos directamente del Observatorio Meteorológico del Instituto.

Día 16 de septiembre de 1937. Viento, OSO.

Presión máxima, 708,6. Temperatura máxima, 20,4.

Temperatura mínima, 15,0. Humedad, 84. Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 4,2.

Anúnciate en IMPERIO



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Enrique Jiménez Delgado

que falleció en Madrid

el día 18 de septiembre de 1936

a los 46 años de edad

R. I. P.

Su esposa, D.ª Ricarda López del Villar; hijos, Enrique, María Josefa, Ricardo y María del Consuelo; hermanos (ausentes); hermanos políticos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades le presente en sus oraciones y asistan al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el día 18 de septiembre, en la Iglesia de San Juan Bautista, de Yuncos (Toledo), a las diez de la mañana, y a las misas que se celebren los días 17 y 19 de cada mes, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



Los Camaradas

Jerónimo López Gómez

y Emiliano Ancillo Contonente

Falangistas de la 4.ª Bandera de Castilla

Cuarta Centuria

Muertos el día 3 de septiembre de 1937

en el frente de Aragón

D. E. P.

El Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., de Lucillos (Toledo) y sus familiares

RUEGAN asistan al Funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora de la Asunción el día 20 del actual, a las nueve y nueve y media de la mañana, en Lucillos (Toledo), que será aplicado por el eterno descanso de sus almas.

Memorias secretas e íntimas de Azaña

El monstruo enamorado de su oratoria

Azaña es un escéptico absoluto. Y un anestésico efectivo. No cree en nada. No le interesa nadie. Como Nerón, sólo cree en sí mismo. Su única medida para correligionarios y enemigos, es el desprecio. Le fastidia el teatro cuando no da obras suyas, lo que sucede a diario. Le aburre el cine. Desdeña a los intelectuales. Le apena el periodismo, que sólo cultivan unos indigentes mentales. Las recepciones diplomáticas son cachupinadas. Las asambleas del partido le producen bascas. La política es un mar borrascoso de chabacanería. El parlamento, rojo, blanco o negro, es invariablemente un necio. Y el que no es necio, es un pedante. Y el que no es pedante, es un idiota.

mistros de ayer». (11 de agosto de 1932).

Enfusiasmo delirante

«Después me fui al salón donde estaba hablando Sánchez Román. Besteiro, habilmente, le invitó a que concretara su parecer en un artículo nuevo o en una enmienda, para lo cual estaba dispuesto a suspender la sesión. Entonces hablé yo. Había ido a la sesión sin pensar argumento ninguno para el discurso, y en espera de lo que allí ocurriera para articular la defensa del proyecto. Lo tomé por el lado político e improvisé un arenga que las Cortes recibieron con aclamaciones delirantes. El asunto estaba ganado». (19 de agosto de 1932).

Alba queda K. O.

«Alba estaba en su escañón y tenía delante un paquete de notas. Pero al poco tiempo de ocupar yo mi puesto, Alba se marchó. Dijeron que le había ahuyentado. El miércoles por la tarde asistí a la sesión entera. Habló Alba contra la Comisión y contra el dictamen; hizo un discurso malhumorado, peor intencionado, alar-

mista y antipático. Antes habían hablado otros. Cuando él y los demás pensaban que contestaría la Comisión, pedí la palabra y pronuncié un discurso glosando el dictamen, que satisfizo a todos y dejó k. o. a don Santiago. Aplaudieron muchísimo, incluso bastantes diputados radicales. Eran las ocho y cuarto cuando acabé, y Besteiro que, a su modo también obstruye, en vez de dejar que Alba rectificara, levantó la sesión. Procediendo de otro modo, además de ganar tiempo, se habría visto en el acto que Alba no tenía nada que oponerme». (4 de septiembre de 1932).

Éxito resonante

«Combatió el proyecto (de expropiaciones a la noble-

za) Ossorio, y con más encono que fuerza Alba. También pronunció un discurso castelariano el señor Botella, en el que habló de Grecia y Roma.

He contestado a todos y obtenido un éxito resonante. La mayoría, puesta en pie, vociferaba de entusiasmo. En aquel momento hubiera podido obtenerse de las Cortes cuanto se las pidiese. El espectáculo era imponente. Martínez Barrio y algunos pocos radicales más me aplaudieron. Ossorio y Alba no tuvieron nada que añadir. Se aprobó la propuesta. Los diputados han quedado contentísimos de la jornada. El discurso ha producido fuerte impresión». (8 de septiembre de 1932).

Efectos del éxito

«Me hablan de los efectos de mi discurso de ayer, que ha sido profundo y favorable al Gobierno». (9 de septiembre de 1932).

Una bonita lección de estrategia

«Escribiendo estas notas me viene a la memoria el chistoso suceso de la sesión del martes, en que se discutió la proposición de Gil

Jefatura Provincial de Ciudad Real

F. F. T. de las J. O. N. S.

Delegación en Badajoz

Habiéndose constituido en esta capital la Delegación de la Jefatura Provincial de Ciudad Real, lo comunico para que todos los camaradas con la mayor urgencia se dirijan a esta Delegación con el fin de comunicarnos los asuntos de mucho interés. Y a todos los manchegos y personas en general que tengan allí familia, intereses, etc., para enterarles de la sección informativa que se está organizando.

Por otra parte, se aproxima la deseada liberación de nuestra desgraciada provincia, la tierra que regó con su sangre fecunda nuestro primer mártir de la Falange; y todos sin distinción hemos de cooperar entusiasta y decididamente con arreglo a las fuerzas de cada cual, en homenaje a los muchos que allí han sido sacrificados a las mayores torturas, y hacer honor a los ideales y sacrificándose en holocausto de los que aún esperan.

sufriendo, su próxima liberación y nuestro apoyo.

Que nadie rehuya sus deberes en esta hora, que cuando las tropas de nuestro Caudillo liberen de la garrá marxista, nuestra provincia, no tengamos que señalar de malos patriotas a quienes se precian de ello, pensando que ya han cumplido como tal no habiendo empuñado armas en el campo de enfrente.

Sacrificámonos. Quiérselo más superfluo de cada día será suficiente para cumplir con nuestro deber de españoles.

Las oficinas de esta Delegación, sita en la calle Zurbarán, núm. 4, principal. Teléfono número 1625. Os atenderán todos los días laborables de 11 a 14 y de 17 a 22 horas.

SALUDO A FRANCO:

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Provincial de Ciudad Real.

Robles sobre las elecciones parciales. Todos los enemigos del Gobierno se prometían derrotarnos. Los radicales habían reforzado sus huestes, llamando a los ausentes. El salón estaba lleno y se aguardaban grandes cosas. Yo iba muy divertido porque me figuraba lo que podía pasar y pasó, en efecto. Todos me esperaban pa-

rapetados en una noticia que se les antojaba formidable, y en el momento preciso, aparecí por otras donde no me suponían, y se quedaron desconcertados. Fue una bonita lección de estrategia. Mientras iba yo hablando me dirigí al descomulgado de las oposiciones. La mayoría estaba muy alterada y algunos diputados de la oposición también parecían divertirse mucho. Cuando terminó de hablar, nadie habló la palabra, y pasaron dos o tres minutos, mirándose unos a otros los grandes caudillos de la oposición, sin saber hacia qué parte acudir con sus fuerzas. Si la vedante Camboamor no se hubiese creído en el caso de romper una caña en por del voto femenino, aquello hubiera concluido en una rechifla. El discurso de la Camboamor les dió tiempo para consultarse; depusieron las armas y la proposición de Gil Robles, quedó retirada». (24 de diciembre de 1932).

(Continúa en la página 8).

IMPERIO en la Región

Con un entusiasmo todavía superior al inicial continúa en nuestra provincia la campaña del trigo

Los equipos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Toledo, visitaron ayer los pueblos de Casarrubios del Monte y Valmojado

Ambos pueblos recogieron con un entusiasmo enorme, la cesión del Caudillo resolviendo los problemas del campo

Prosiguiendo la campaña de dar a conocer el Decreto del Generalísimo sobre los trigos, los equipos de técnicos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Toledo, visitaron ayer los pueblos de Valmojado y Casarrubios del Monte. En estos pueblos fueron recibidos los camaradas de Toledo con gran expectación y todas las autoridades y Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. les aguardaban en la plaza.

Con asistencia de las autoridades y numeroso público, tuvieron los actos para dar a conocer el Decreto del Caudillo. En Casarrubios del Monte tomaron parte los camaradas Espejo y José María M. Aguilar, que explicaron a los campesinos el Decreto en sus aspectos técnicos y sociales, destacando las preocupaciones del Generalísimo por resolver los problemas de la tierra y la realización con ellos del Nacional-Sindicalismo que será la realización de la España próspera y nueva del futuro.

En Valmojado actuaron los camaradas Eusebio Alonso y el Delegado Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., que dieron a conocer en todos sus detalles los beneficios del Decreto, con indicación de cuáles son sus deberes respecto de la aplicación del mismo y el Decreto como primera etapa de la gran obra nacional-sindicalista que magnifi-

camente realiza el Caudillo, Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

En ambos pueblos el entusiasmo producido por el conocimiento del Decreto de Franco sobre los trigos y la decisión del Caudillo de resolver de una manera definitiva y permanente los eternos problemas del campo, fue verdaderamente grande y después de cantar los himnos patrióticos se daban vivas a España, a Franco y a F. E. T.

Novés

FUNCION SOLEMNE A LA SANTA CRUZ

Después de varios años de sufrimientos impuesto por la barbarie roja, hoy el pueblo de Novés, ha vuelto a sus antiguas tradiciones celebrando con gran esplendor y singular devo-

ción la festividad de la Santa Cruz.

En las afueras del pueblo, existe la ermita dedicada en honor de tan gloriosa enseña; en ella se reunió en la tarde y noche del día 13, el pueblo para asistir a las Vísperas y solemne Miserere. En las negruras de la noche, lucían las tradicionales fogatas y a la luz de sus llamas caminaban los devotos a testimoniar su devoción pidiendo clemencia y misericordia por sus culpas pasadas, al Cristo Santo que con sus brazos abiertos en cruz todas las perdona.

FESTIVIDAD DE LA SANTA CRUZ

Día 14, reparación de los ultrajes, inferidos, bendición de la Santa Ermita, Misa solemne, en que el coro de Falange Femenina, con gran maestría, entona la misa de «Angelus» y una nueva demostración de amor y sacrificio.

Con esta festividad, Novés, ha sabido desagraviar a Jesús y María dos santuarios, existentes en la localidad, han quedado abiertos al culto y ya separados convenientemente: triste ceguera la de la masa inculta que en su delirio de hiena creía haber reducido al olvido lo que el pueblo rojo lleva en su corazón, sintetizado en sus dos más puros amores.

La Santa Cruz y la Virgen, Saludo a Franco: ¡Arriba España! ¡Memoria!

I. LUCAS

Torre de Esteban Hambrán

Solemne Funeral

El día 11 del actual, en la Iglesia Parroquial de Santa María Magdalena, y a las 10 de su mañana, se celebró un funeral solemne, organizado por Falange Española Tradicionalista y de las JONS de esta localidad, por el alma del que fué Jefe Comarcal y Local de esta Villa, camarada Juan Agua-

«Mas contra esta tribulación y tortura, encuentra Azaña una gozosa compensación, sin precio, en su propia oratoria. El monstruo se extasia en su obra. Narcisista puro, se recrea en la descripción de los efectos que consigue con sus discursos, y con un impudor que delata el caso clínico, se embelesa al describir sus éxitos resonantes. ¡Con qué delicia recuerda los efectos de sus párrafos, y se adormece voluptuoso con el eco de las ovaciones aplausos de claques que le han tributado sus correligionarios!

En su delirio, Azaña se olvida de todo. Se olvida de que los admiradores de su oratoria están disecados en las páginas de sus «Memorias», sin que se escape uno. Todos por igual y con idéntica calificación de imbéciles.

Inspiro calma, seguridad y serenidad

He ido a las Cortes a la hora habitual. Grandísima concurrencia. Acoso, abrazos, felicitaciones. Propósito más o menos descabellado. Ansiedad por lo de Sevilla. Abierta la sesión, he pronunciado un discurso relatando lo sucedido y he dado cuenta de las disposiciones adoptadas para acabar con lo de Sevilla. He inspirado a las Cortes calma, seguridad y serenidad. Les he gustado y han aplaudido mucho. Besteiro ha dicho una palabra y después se ha pasado al orden del día. Esto ha producido el efecto satisfactorio que yo esperaba». (10 de agosto de 1932).

Satisfacción

«Por la tarde, en las Cortes, nuevo discurso para enterarles de la conclusión del pronunciamiento». Cuando he relatado ligeramente los desmanes cometidos por el pueblo en Sevilla, y he leído la lista de las casas y edificios asaltados o incendiados, las Cortes han expresado su satisfacción con fuertes y jocundos murmullos (1). He presentado dos proyectos de ley de que hablamos en el Consejo de Mi-

Centurión

EL MEJOR COÑAC DEL MUNDO ¿EL SECRETO?... SU VEJEZ

DESPUES DEL CAFE
Coñac
REQUETE

PALOMINO & VERGARA
Los mejores vinos y coñac de JEREZ
Rogad a Dios por el alma de Juan Manuel Moreno Moreno
Falangista de la 6.ª Bandera de Castilla, que murió por Dios y por España en el frente de Aragón
el día 5 de septiembre de 1937 a los 20 años de edad
D. E. P.
Sus desconsolados padres D. Manuel Moreno Amor y D.ª María Juana Moreno Ayala; hermanos, doña Francisca, D. Eugenio, don Francisco y D. Félix; tíos, primos y demás familia.
RUEGAN a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir al Funeral que se celebrará el día 24 de septiembre, en la Iglesia parroquial de Torralba de Oropesa (Toledo), y que será aplicado por el eterno descanso de su alma.

Palomino & Vergara
JEREZ
Fino TRADICIONALISTA
Coñac REQUETE

La vida en TALAVERA

RELIGIOSAS

Fiestas en honor de la Virgen del Prado

EL NOVENARIO

A partir del día 4 hasta el 12 del presente, se han celebrado los tradicionales cultos con los que cada año Talavera honra a su Patrona.

La interrupción que debido a las circunstancias surrieron estas fiestas religiosas el pasado año, en el que la novena se celebró privadamente en los hogares talaveranos, parece como si hubiera redoblado el entusiasmo de los fieles que han acudido a la Ermita del Prado durante los días de la novena, en número elevadísimo—suficiente para llenar el amplio templo.

La parte musical ha corrido a cargo de aficionados casi en su totalidad, poniendo éstos tanto entusiasmo y acierto en su cometido que no ha llegado a notarse—como una laguna en las fiestas—la ausencia de aquellos magníficos cantores y músicos que la Hermandad nos traía cada año y que éste—bien lo sentimos por ellos, ya que se hallan en la zona roja—no han podido venir.

En la Catedral Sagrada, un magnífico orador, de forma bellísima e impecable y pensamientos profundos, dice lo que quiere decir, tan bien y tan claro que nadie podrá desentenderse de sus palabras alegando ignorancia.

LA FESTIVIDAD DEL DÍA 8

El excelentísimo Ayuntamiento celebra este día oficialmente la fiesta de Nuestra Patrona la Virgen del Prado. Costumbre tradicional, sólo interrumpida en días aciagos que afortunadamente pasaron para siempre.

Esta fecha, en el segundo año triunfal que vivimos, ha tenido un esplendor y una solemnidad que no recordamos en años anteriores.

La Ermita del Prado, orgullo de los talaveranos, ha servido de magnífico escenario a la solemnidad religiosa que en ella se ha celebrado.

Repletos de fieles, con asistencia del ilustrísimo obispo auxiliar de Toledo doctor don Gregorio Modrego y presentes todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de nuestra ciudad, el templo ofrecía un aspecto incomparable.

El orador sagrado llevó la emoción a todas las almas, emoción que subió a los ojos, al dedicar un recuerdo a los mártires y a aquellos que tantas veces estuvieron con nosotros en este día.

Se cantó la misa de Perossi "Hoc est corpus meum", que tuvo una magnífica interpretación.

Después de la ceremonia religiosa, las autoridades pasaron a una de las sacristías, donde cumplieron a Su Ilustrísima.

Seguidamente presenciaron el desfile de Cádetes, flechas y pelayos, que habían asistido a la misa y desfilaron con su marcialidad acostumbrada.

José de Soto

Vinos Coñac

Ponche SOTO

JEREZ

LA FIESTA DE LA HERMANDAD

El día 12 se celebró la fiesta que la Hermandad dedica a la Virgen, terminando con este acto los cultos que se han venido celebrando durante estos días en honor de nuestra Patrona.

Por la mañana, a las 8, hubo misa de Comunión, a la que acudieron numerosos fieles.

A las diez y media, solemne misa, a la que asistieron como el día 8, todas las autoridades.

Un número elevadísimo de fieles acudió a esta última fiesta religiosa, en la que, como en to-

das las celebradas en estos días, los talaveranos han demostrado una vez más el amor que sienten por su Virgen del Prado.

Aun cuando no se hayan organizado fiestas profanas, el paseo del Prado ha ofrecido durante los días del novenario una animación extraordinaria.

Los días 8 y 12 "todo Talavera" se echó a la calle para festejar la festividad de su Patrona.

El día 12, la Banda de la Legión dió un concierto, contribuyendo así a aumentar la animación en nuestro Paseo.

LAPICES DE COPIAR

«ALHAMBRA»
«VERGARA»
«FABRE»

Fábrica de lápices

JEREZ DE LA FRONTERA

Visado por la censura

Misión bautismal del Nacionalismo

por Pedro LAIN ENTRALGO

(Colaborador Nacional)

Una de las tareas más entrañablemente propias del nacional-sindicalismo es la que podríamos llamar, incluso a trueque de incurrir en ciertas iras farisaicas, misión bautismal. Apurando el análisis esencial de ciertos hechos históricos, tal es incluso la más preciosa de las misiones españolas. Combatió España al árabe durante la Reconquista, pero también absorbió a los núcleos conquistados y los convirtió primero en mozárabes y luego en andaluces, murcianos o valencianos, esto es: en auténticamente españoles de pensamiento y de sentimiento. Luchó contra el indio en el Yucatán, en la Sonora y en el Plata, pero con la norma romana y española—que sólo con su brazo español alcanzó Roma auténtica realidad ecuménica, como definió don Marcelino y explicó Maesto—hizo del indio el españolísimo criollo cubano o horteño. España, por geografía y por destino, ha sido siempre finis terra del Ecuinoccio: unas veces defendiendo la trabajada nobleza del huerto y de la ciudad contra la invasión huracanada de la selva, como sucedió en Cortadonna y en Lepanto; otras, sirviendo de muelle de embarque a la misión lejana, que es, cuando completa, esbada u latines sabios, evangelio y arado. Porque es ley de los que luchan por la buena causa, no sólo vencer, sino salvar: no sólo sanar, pero también redimir.

¿Cómo el nacional-sindicalismo, que aspira a ser la concreción de lo eterno español, —o de lo esencial español, para que los católicos no nos lleven más allá de Viriato— en un estilo propio acorde con las exigencias del tiempo, iba a dejar incumplida esa misión bautismal a la que tan arduamente se dieron los españoles óptimos? No es sólo que

la haya cumplido. Es que precisamente su cumplimiento resulta ser la definitiva piedra de toque en cuanto se trata de juzgar la auténtica españolidad profunda de cuantos toman parte en la obra inmensa de nuestra Revolución Nacional. Sólo ha recibido verdaderamente el soplo de los destinos hispánicos, quien verdaderamente sabe tener de nuestra coyuntura histórica una visión a la vez revolucionaria y bautismal. Los que se hallan contaminados por ciertos prejuicios burgueses del ochocientos, falsamente incluídos en la vena de una Tradición genial, tienen remilgo: aburrescados y blandos para la admisión bautismal de con-

ceptos, palabras y formas de vida que surgieron por imperativo histórico. Los que se hallan contaminados de afán revolucionario no bautismal —por ejemplo, ciertos rojos neoconvertidos de nuestras filas— tomarían sin reserva caminos de incierta perspectiva. La nuestra es una Revolución Nacional, una auténtica Revolución, y por ello debe tener impetu juvenil en la demolición de lo viejo y la edificación de lo nuevo: Revolución, podríamos decir con palabras del camorada boina roja, «cuente lo que cueste». Pero Revolución con arreglo a la eterna e inmovible metafísica de España que poética

eficazmente invocaba JOSE ANTONIO. Revolución Nacional, como dicen rotundamente nuestros puntos iniciales.

Esto de hacer nacional y medularmente española a la Revolución, no es otra cosa, en definitiva, que bautizar esta desastrosísima palabra —la Revolución, falsamente combatida en abstracto por los que se llaman contra o antirrevolucionarios— y hacer de ella español instrumento de Justicia, y de Imperio. Como lo de llamarla nacional o lo de llamarla nacional-sindicalista a nuestro Estado. Porque la nación nació en Valmy con una revolución más mala que buena y se hizo principio disolvente Imperio; pero en nuestros labios vale tanto como enlace totalitario de Patria y Estado, y precisamente al servicio del Imperio. Hacemos una Revolución Nacional, así entendido el adjetivo, pero no somos nacionalistas, lo cual decía JOSE ANTONIO, es pura sanidad.

Bautismal es nuestra concepción del Sindicato; en cuanto lo transformamos de organismo de resistencia y ataque en la lucha de clases, en brazo productor al servicio de la comunidad patria. Y no digamos si lo es el sentido de nuestro camarada, que remonta la episódica y reciente aceptación comunista y llega al camarada que empujaban como parecen ignorar ciertos gentes... Lope y los Tercios Viejos. Revolucionarios y bautizando, derribando los viejos armatostes inserechiles de un Estado caduco creando realidades llenas de sana joven, trayendo a nuestras filas, con ecuanimidad sentido, todo lo redimible, así escribimos los nacional-sindicalistas a esta España de ayer, de mañana, de siempre.

Coñac PLUS ULTRA

TRES ESTRELLAS

Manuel Fernández y C.ª S. L.

JEREZ

Eugenio Cazorla Gavira

Agente Comercial matriculado

REPRESENTACIONES
COMISIONES
CONSIGNACIONES

Oficinas: ADELANTADO, 20

Teléfono 25291

Almacenes: ADELANTADO, 22

SEVILLA

Anúnciate en IMPERIO

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

Véndese camión

SÉMINUEVO

Razón: en la Administración de este periódico

Ecos municipales

LA SESION DEL DIA 14

Se celebra la sesión ordinaria. Previa lectura y aprobación del act. de la anterior, se pasa al

ORDEN DEL DIA

Se acuerda verificar el pago de varias cuentas y facturas correspondientes a la última semana.

Se concede permiso al vecino Alfredo Manterola para realizar obras de reparación en la casa número 23 de la calle de Medellín.

Se autoriza a la vecina Dominica Pedraza para establecer un puesto de frutas y verduras en la Plaza de la Trinidad.

Resolviendo el concurso anunciado para proveer una plaza de guardia municipal, con carácter interino, se acuerda conferir el cargo a Ricardo Ramírez Velasco.

En atención a las presentes circunstancias, se acordó suspender la celebración de la feria que anualmente se celebraba en este mes.

Se acuerda ordenar se proceda urgentemente a la reparación de los tejados de la Ermita del Prado.

No habiendo otros asuntos, se levanta la sesión.

De jueves a jueves

El tiempo «de la noche a la mañana» cambió de parecer y en vez de seguir achicharrándonos, se puso tan otoñal, que si no viésemos las hojas en los árboles, creeríamos estar bien entrados en octubre.

A su cargo tendrá no pocos catarros y alguna que otra pulmonía y sobre él cayeron los improperios de las «amas de casa» a quien cogió tan desprevenidas que a toda prisa han tenido que preparar de ropa de invierno. Pero no se pongan aún los «sesudos varones» calzoncillos de punto, porque pueden sudar todavía.

Desde luego, sería conveniendo que, viendo este frío, «sudásemos» todos un poco para enviar a nuestros soldados tanto como en los meses que se acercan necesitan.

Terminaron las fiestas en honor de Nuestra Patrona. Nota destacada de ellas es el fervor con que los talaveranos han orado ante su Virgen. ¿Qué importa que algunos estuvieran equivocados, si ahora vuelven los ojos a la Virgen del Prado, que nunca dejó de ser su Madre?

Nota destacada también, el éxito del orador sagrado, que ha entusiasmado a los fieles teniendo pendiente de su palabra durante el novenario. Y como la fecundidad oratoria de este sacerdote es tan extraordinaria como su resistencia física, así después de los sermones, nos obsequió con una conferencia magnífica en el «Cine de los Flechas». Talavera guardará gratitud imperecedera a quien tanto bien espiritual le ha hecho.

No ofendió nuestro oficio el evacuatorio del Prado durante las novenas, puesto que empezó su derribo y con tantos bríos, que por lo visto no se han dado cuenta de que los azulejos podían servir para alguna otra cosa que no fuera destruirlos a golpe de pico, pero en fin, «quien algo quiere, algo le cuesta», y no habiéndonos costado a nosotros nada el derribo, no debemos protestar.

Los «acanes» siguen haciendo roquijados comentarios sobre la inutilidad de los Bandos que ordenan «taparles la boca». Según mis informes, su opinión es que los Bandos que a ellos se refieren sirven para adornar las fachadas de las casas, los escaparates de las tiendas y para que los ciudadanos formen grupos y se repartan codazos porque todos quieren leer, los primeros, y cualquiera se atreva a contradecirlos, por que mientras no tengan bozal, «hasta pueden morderle a uno».

Cruz Roja Española

ASAMBLEA PROVINCIAL DE TOLEDO

Se hace público para general conocimiento que habiéndose encomendado a nuestra institución por disposición de la Secretaría General de Estado, el servicio de información de heridas y enfermos de los frentes de guerra en hospitales de todas clases, entre aquellos y sus familiares: las personas de la provincia que deseen utilizar este servicio, pueden hacerlo acudiendo a la oficina de Secretaría de la Cruz Roja, sita en San Ildefonso, número 7.

Imprenta - Librería
- Encuadernación -

Rafael Gómez Menor

Comercio, núm. 57

- TOLEDO -

Batallas!
ADQUIRID VUESTRO EQUIPO
EN LOS GRANDES ALMACENES
PEDRO ROLDAN PLAZA DE SAN PAN. 3

SEVILLA

José Pemartin

CASA FUNDADA EN 1810

Propietarios:

J. Santamaría y Comp.ª S. en C.

Cosecheros y Exportadores de Vinos y Coñac

JEREZ DE LA FRONTERA

EXTRANJERO

nuestra antena

El Gobierno español envía a la Sociedad de Naciones una nota para probar ante el mundo que el movimiento nacional no es una simple sublevación militar

El comunismo se camufla en Brasil

Sigue una táctica de infiltración

El Instituto Apologético de Zurich anuncia que las organizaciones comunistas prohibidas en el Brasil emplean métodos muy hábiles para trabajar por la realización de su ideal, utilizando astutamente las diferencias existentes entre el presidente Getulio Vargas y el gobernador del Estado de Río Grande do Sul.

Por todas partes propalan la especie de que el presidente de la República quisiera asumir poderes dictatoriales con vistas a un golpe de Estado. Aseguran la difusión de folletos ilegales atribuyendo al presidente Vargas semejantes intenciones. Para engañar más fácilmente al pueblo, se valen de organizaciones de aspecto del todo inocente.

Así, la "União Democrática Estudiantil" es, en realidad, una organización comunista disfrazada. A esta "União" pertenece igualmente un grupo de jóvenes que propaga la tesis siguiente:

"Nos es imposible asegurar la unión toda la juventud en una vasta organización comunista. Nuestra posición, al margen de todo régimen legal, y el terror de las medidas de policía, hacen imposible toda constitución normal. ¿Nos es necesario utilizar otros métodos? El único que está a nuestra alcance es el siguiente: "Trabajar bajo una forma legal sin someterse al molde de un partido".

Siguen después las indicaciones que tienden a la formación de asociaciones semejantes y por todas partes la juventud comunista intenta perseguir sus designios bajo el aspecto de formaciones políticas existentes.

"Debemos esforzarnos incluso por tomar pie en el integralismo (partido radical de extrema de-

recha anticomunista), lo que nos permitirá combatir eficazmente la realización de este programa". La misma "União Democrática Estudiantil" ha publicado un manifiesto diciendo: "El integralismo y el comunismo son igualmente peligrosos para la Constitución; los dos tienen ideales que no concuerden con la mentalidad independiente de nuestro pueblo". Una ordenanza, procedente de una organización desmascarada como comunista, ha publicado un manifiesto contra la "União", lo que ayuda no poco a enturbiar las cosas.—EIA.

Una queja impertinente

Berna.—Los socialistas reclamaron del gran Consejo del Cantón de Berna para que dispusiera que el representante del general Franco pudiese representar la placa automovilista con las iniciales reservadas al cuerpo diplomático. El Gobierno cantonal ha contestado a los socialistas diciendo que el Consejo federal ha otorgado los privilegios diplomáticos al señor de Toka en interés de los ciudadanos suizos residentes en España y que el Gobierno del Cantón agradece al Consejo federal la energética medida tomada a favor de los suizos residentes en la España nacional. Stéfani.

La nota del Gobierno Nacional español a la S. de N.

Ginebra.—Ha sido publicada una nota enviada por el Gobierno a la Sociedad de Naciones. En esta nota el Gobierno nacional trata de probar ante el mundo que representa el sentido de la nación española y que el Movimiento nacional no es una simple sublevación militar contra el poder legítimamente constituido, sino consecuencia del estado caótico de España, tiranizada por un Gobierno marxista, incapaz de impedir la perpetración de atentados y crímenes en las personas más caracterizadas de la nación. Por el contrario, el Gobierno del General Franco ejerce una soberanía efectiva sobre la mayor parte del territorio español, y sobre el Protectorado de Marruecos y Colonias de África, gozando la iglesia católica de plena libertad y estando garantizados los derechos individuales que sean compatibles con el derecho de la guerra.

Una decisión del consejo general del partido socialista

Bruselas.—En la reunión del consejo general del partido socialista se votó por unanimidad la decisión de detener energicamente el proyecto de los comunistas de formar un frente popular.—Stéfani.

LEED "IMPERIO"

Una burda maniobra del partido comunista belga

Prefenden desencadenar una intensa propaganda a favor de Valencia

Bruselas.—La "Gaceta" de Bruselas denuncia la maniobra del partido socialista belga que encargó a un tal Couyon para que recogiese en la España roja testimonios de los datos contra los obispos partidarios de Franco, con el fin de desencadenar una intensa campaña en

Bélgica a favor del gobierno de Valencia. El periódico dice que Couyon deformó las declaraciones recogidas entre el clero español, para con la complicidad del padre Lobo hacer propaganda energética a favor del frente popular.

Combate naval entre unidades chinas y japonesas

Shanghai.—La escuadra nipona ha bombardeado intensamente el puerto de Bocating, durante el bombardeo se presentó una escuadra china que entabló combate con los barcos japoneses. Este duró más de una hora, y los japoneses pusieron de manifiesto su superioridad sobre la flota china.

Declaraciones de Largo Caballero

París.—El periódico francés "Le Matin" recoge unas declaraciones hechas por Largo Caballero con motivo de la estancia de éste en París, para asistir al Congreso de la Internacional Socialista.

Ha manifestado que reconoce la ayuda prestada por Francia a Valencia, pero es necesario aún más para ganar la guerra: unión de los países democráticos y libertad absoluta de tráfico de armas con el Gobierno de Valencia, así como impedir el paso de armas al Gobierno de Franco.

Una estratagema para que el pueblo no vea la llegada de heridos rojos

Tocan las sirenas de alarma con el fin de que la gente se esconda

París.—Una persona llegada de Cataluña nos comunica que el parque de Barcelona está convertido en un campamento, donde se han instalado centenares de tiendas de campaña, para vivir refugiados de la zona del Norte, que han sido evacuados.

Parece que el Gobierno de Valencia ha dispuesto que los refugiados de Santander se concentran en la región catalana.

Esta misma persona asegura que para no alarmar a la población cuando llegan a la ciudad los millares de heridos del frente de Aragón se hacen sonar las

sirenas para que la gente baje a los refugios y no se dé cuenta del desfile de camiones y ambulancias cargados de heridos que llegan sin cesar como testimonio vivo de su fracasada ofensiva.

Japón no concede autoridad alguna a la S. de N. en sus conflictos

Tokio.—El Gobierno japonés ha hecho saber que, como no pertenece a la Sociedad de Naciones, ésta no tiene por qué intervenir en sus asuntos de China, y menos estando mal informada sobre el actual conflicto.—A.-Z.

Se ha casado la princesa Catalina de Rusia

Roma.—En la iglesia de San Andrés del Quirinal se celebró el matrimonio entre la princesa Catalina de Rusia, sobrina de la Reina, emperatriz de Italia, con el secretario de la Legación italiana en el Cairo, marqués Roger de Zérate.

Asistieron a la solemne ceremonia el príncipe de Piemonte, la princesa Masalda, conde Ciano, los príncipes Romanof y numerosas personalidades de la aristocracia romana.—Stéfani.

El palacio de la verborrea custodiado

Ginebra.—Se han aumentado las fuerzas de policía que están encargadas de llevar a cabo la custodia de la Sociedad de Naciones.

Incidentes en Cataluña

París.—Los diarios franceses informan que han ocurrido graves incidentes en Cataluña y Valencia al tener noticias los anarquistas del fusilamiento de Ascaso y Ricardo Alvarez, ejecutados el día 5 de septiembre por tres rusos llegados de Francia, y enviados por Negrín.

La neutralidad norteamericana

Washington.—El presidente Roosevelt ha prohibido a los barcos mercantes americanos el transporte de armas y municiones a ninguno de los dos bandos contendientes al Norte de China.

Avance japonés

TIENT-SIN.—LAS TROPAS JAPONESAS QUE OPERAN ENTRE PEKIN Y TIENT-SIN, HAN OCUPADO MULTITUD DE PUEBLOS IMPORTANTES DE LA PROVINCIA DE CHAN-SIN.

La delegación española en Alemania se halla entusiasmada por la cariñosa acogida del Führer y el pueblo alemán

Munich.—El jefe de la Delegación de las Juventudes españolas, que se halla actualmente en Alemania, ha declarado a los representantes de la Prensa que se halla entusiasmado por las impresiones recibidas. Principalmente ha causado en él una profunda impresión la recepción de la Delegación del Führer.

Las grandes manifestaciones de Nuremberg, a base de una disciplina ejemplar y puntualidad, es algo que siempre sorprende. Otro recuerdo inolvidable es la convivencia con cincuenta mil alemanes en el campamento de Nuremberg.

Visado por la censura

Niños vascos en Varsovia

Varsovia.—En un desfile militar que se ha verificado marchaban en cabeza varios centenares de niños evacuados por los rojos con una bandera roja.

Estos niños llegaron procedentes de Bilbao al ser ocupado por las tropas nacionales. Según declaran varias personas que lo han visto, los niños presentan un aspecto lastimoso.

Dan por descontada la derrota en Asturias

París.—Noticias procedentes de Perpignan dan cuenta de haber celebrado Prieto una reunión con técnicos extranjeros que han recorrido el frente de Asturias para ver de dar una solución.

Dichos técnicos le informaron que la suerte está echada y todos los esfuerzos que se hagan para rescatar lo perdido serán inútiles.

Sólo se puede esto remediar por un temporal de nieve y agua que únicamente lo retrasaría unas semanas.

El apoyo de los metalúrgicos franceses a los rojos

París.—Los metalúrgicos de la región de París que ya han demostrado su solidaridad con España enviando socorros y prestando protección a los presidentes españoles en Francia, los metalúrgicos de los que muchos de ellos luchan al lado de los rojos en la brigada internacional, han acordado enviar a España un convoy de artículos por valor de un millón de francos. Esta expedición que ya es la segunda enviada por los metalúrgicos de París, llegará a España en fecha próxima y marchará con los representantes de los metalúrgicos el secretario general del sindicato de metales, con el fin de examinar sobre el terreno la posibilidad de una ayuda inmediata a la España roja.

Falangistas españoles en Munich

Munich.—Procedentes de Nuremberg llegaron ciento catorce falangistas españoles que permanecerán dos días en ésta.

La población les dispensó un entusiasta recibimiento.

Agradecido a las atenciones de la España Nacional

Londres.—Ayer llegó al puerto de Cardiff un barco que, durante seis semanas había permanecido en un puerto nacionalista español. El Comandante de dicho barco manifestó a los periodistas que se hallaba satisfecho del trato de que han sido objeto y las atenciones que las autoridades de dicho puerto les habían dispensado.

Duros combates en Han-Kuang

Pekin.—El miércoles por la mañana los japoneses desarrollaron una nueva ofensiva a lo largo de Lan-chan y Han-Kuang. Los chinos en pocos momentos acumularon en dicho frente grandes contingentes de fuerzas, entablándose durísimos combates.

Después de nuestro bombardeo a Port-Bou

Perpignan.—En la estación fronteriza de Cerbere se hallan detenidos gran cantidad de vagones de mercancías, a los que es imposible dar salida para su destino, que es la España roja, por los desperfectos causados por nuestra aviación en la estación de Port-Bou.

Adhesión al Caudillo en el Segundo Año Triunfal

En el Cuerpo de Guardia de nuestro Centro, Oficinas de todas las Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y Conserjerías de los Centros Oficiales de nuestra Ciudad, habrá expuestos al público desde hoy, pliegos de firmas de adhesión al Caudillo, Jefe Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco. Es de esperar que con la mayor rapidez posible todos los buenos toledanos acudan a estampar su firma en ellos, con lo que demostrarán una vez más la adhesión entusiasta de nuestro vecindario al Caudillo de los Ejércitos Nacionales, cuyas recientes victorias son las más exactas promesas del inminente triunfo total.

LA LLAVE
Almacén de Ferretería
DE
José Toribio de Egea
Lancería, 23
JEREZ DE LA FRONTERA



Ultima hora

La conferencia de Nyón viene a empeorar la situación internacional

Milán.—El diario "Stampa de Turín juzga en su comentario internacional que la política europea ha empeorado a raíz de la conferencia de Nyón, parece haberse vuelto, dice, a la época de Baldwin de que Mister Eden sea el facitum de la política extranjera en Inglaterra. El sistema de control contra la piratería submarina está hecho sobre bases navales francesas.—R. A. Z.

ORAN SERA BASE DE CONTROL

París.—Ha sido destinado el puerto de Orán como base naval para el control del Mediterráneo el vicealmirante Steba, comandante de la nave francesa que ha de ejercerlo, ha salido en avión con dirección a Ci ho punto. Entre los navios que han intervenido se cuentan un portaaviones y numerosos destructores y torpederos.—R. A. Z.

LA PRENSA ALEMANA SE OCUPA DE LA INTERVENCIÓN ITALIANA EN EL CONTROL DEL MEDITERRANEO

Frankfurt.—El redactor jefe del "Frankfurt Zeitung", afirma la posibilidad de que Italia llegue a participar en el control submarino del Mediterráneo, expresando la esperanza de que se pueda llegar a establecer una nueva base de solución que permita la actuación italiana. El periodista alemán continúa diciendo que hubiera sido más conveniente poner las propuestas de Nyón de acuerdo con el natural derecho italiano en el Mediterráneo, teniendo en cuenta el poderío marítimo, y sobre todo el poderío aéreo de Italia. El "Frankfurt Zeitung" termina su comentario diciendo que próximamente se le dará al comité de "no ingerencia" ocasión de buscar una nueva base de entendimiento máxime después de contratarse que nadie reconoce a los soviets derecho de intervención en el Mediterráneo.

UNA ESCUADRILLA DE HIDROS AL MEDITERRANEO

Londres.—La escuadrilla de hidros que debía haber marchado hoy con dirección a Malta para participar en el control del Mediterráneo, no ha podido salir a causa del desfavorable boletín meteorológico.—Radio AZ

Una acusación rotunda de Salamanca será enviada al Comité de No Intervención

París.—Según informa el corresponsal de "Le Matin", el Gobierno del General Franco va a enviar al comité de "no intervención" el resultado de las investigaciones hechas sobre el torpedeamiento de buques mercantes en el Mediterráneo. Con pruebas concluyentes de que en dicho acto de piratería participaron dos submarinos de nacionalidad soviética de 950 toneladas armados con 22 torpedos. Dichos submarinos habían tocado últimamente en el puerto de Alicante acompañados de un buque oficial a las órdenes del Capitán ruso Basilief, que ha vuelto a Odesa en busca de nueva munición.—Radio A. Z.

Las tripulaciones anarquistas de los submarinos rojos se comportan en el mar como lo que son

París.—"Le Matin" del 14 publica un extenso telegrama de su corresponsal en Saint-Estaphne Lausanne, en el que afirma que se puede suponer que uno o muchos submarinos han sido comprados por la España roja, seguramente por Barcelona o que han caído entre sus manos y han sido puestos en estación de servicios, que les ha dotado de una tripulación internacional en la que domina el elemento anarquista y que estos submarinos se conciben en el Mediterráneo, como sus patronos se conducen en las calles de Barcelona y como puede ser muy bien, como se acaban de conducir en París. Los ingleses, terminaba diciendo el telegrama en forma que el pirata que torpedeó el "Havock" ha sido hundido. Si esto es así, no es imposible poder asegurar

en el fondo del mar su identidad. Londres, por el momento, y las razones de orden diplomático no tienen mucha prisa en hacer descender sus buzos en el lugar que ha sido señalado, pero el Mediterráneo no guardará eternamente su secreto.

Lea usted mañana

"IMPERIO"

Italia y la Entente franco-inglesa

Los esfuerzos de Moscú constituyen un grave peligro

París.—Los periódicos continúan ocupándose de la situación diplomática creada por los acuerdos de la conferencia mediterránea de Nyón. Casi todos coinciden en opinar que aún quedaba la puerta abierta para nuevas conversaciones y acuerdos. "L'Oeuvre" dice que Inglaterra pretende a toda costa llegar a un acuerdo con Italia antes del 25

de septiembre, fecha fijada para el viaje del Duce a Berlín. "L'Echo de París" dice que Delbos y Eçen pretendieron durante la conferencia celebrada ayer miércoles, llegar a un acuerdo sobre la posibilidad de extender la zona de control asignada en un principio a los barcos italianos. "Le Petit Journal" comunica que para mañana viernes está convocada una reunión de las potencias participantes en el arreglo de Nyón en la que se ocuparán de la extensión que ha de darse a las medidas de seguridad colectiva, estudiando además los actos de piratería submarina y otras de parecida índole. "Le Matin" opina en un interesante comentario que la entente franco-inglesa ha de reformarse con la colaboración italiana para contrarrestar los esfuerzos de Moscú que han de acarrear funestas consecuencias en el Mediterráneo.—R. A. Z.

Capital y trabajo, patronos y obreros, constituyen para Franco un todo orgánico, del que mana la vida y la prosperidad del país. La lucha de clases supone el rompimiento de aquella armonía orgánica, y, por tanto, el empobrecimiento y la ruina de la Nación.

Para Franco, la lucha de clases es un crimen de lesa Patria, que se perseguirá implacablemente, lo mismo si procede de la intransigencia que de la avaricia.

Moscú intenta sublevar Formosa contra Japón

Berlín.—Desde Moscú informan que el Komintern ha preparado una acción revolucionaria en la isla de Formosa, ocupada por los japoneses. Para dicho efecto se ha nombrado una Delegación del Komintern con sede en Cantón, destinada a organizar la rebelión de la isla contra Japón. Dos destacados comunistas malayos destinados para esta labor, han recibido órdenes concretas de Dimitroff.



En las últimas horas de anoche aún proseguía el avance en el Norte

Santander.—Las tropas nacionales que tan brillantemente están operando en el frente de Asturias, han proseguido, en el día de hoy, su victorioso avance, a pesar de la resistencia del fuerte temporal de lluvia reinante y de la tenaz resistencia que opone el enemigo, que está empleando sus mejores unidades de combate con la intención de detener el avance nacional, hasta que la época de nieve impida toda actividad militar. Esperando mientras tanto un remedio que alivie su desesperada situación. Nuestras columnas avanzaron en la mañana de hoy, ocupando varias costas y posiciones en que podamos dar más detalles a la hora de facilitar esta noticia, porque el avance prosigue.—A. Z.

30 marinos desertan del destructor rojo "José Luis Díez"

Londres.—Según informaciones de la prensa, han desertado del "José Luis Díez" en la noche del miércoles, 30 de sus tripulantes. Se recordará que este destructor rojo español fué traído a Falmouth hace una semana. Los tripulantes desertores que el nuevo comandante del destructor, les había permitido abandonar el barco, pero no se les autorizó a salir de la cuarentena por las autoridades británicas.

Las autoridades se vieron obligadas a confinar a los desertores en la casa de los marineros, ya que se negaron con obstinación a volver al barco. Co-

mentando el incidente, los periódicos hacen recordar que las autoridades británicas acvirtieron al comandante del "José Luis Díez" que la estancia del barco en un puerto británico debe ser limitada al tiempo necesario para realizar las reparaciones urgentes.

Visado por la Censura

Objetivos militares de Valencia bombardeados

VALENCIA.—EN LA NOCHE DE AYER, CINCO AVIONES NACIONALES BOMBARDEARON LOS OBJETIVOS MILITARES DEL PUERTO DE VALENCIA, CAUSANDO GRANDES DESTROZOS.—A. Z.

La profesión en la concesión italiana de Shanghai

Roma.—Después de los refuerzos recibidos en los dos últimos días, el número de fuerzas italianas que mantienen la seguridad en la zona internacional de Shanghai, es de 2.000 hombres.—R. A. Z.

Memorias secretas e íntimas de Azaña

(Viene de la página 5.)

Oratoria Dramática

«Hablaron diversos señores. Maura me atacó violentamente, descubriéndome un rencor en el que me cuesta trabajo creer. Alba también quiso hacer de puntillero o de sepulturero. Bueno, les hice cara y pronuncié un discurso que causó fuerte impresión. Fué un momento dramático que no se refleja en el texto del discurso, porque falta la entonación y el marco. Gustó más que el de la tarde... Alborno me dió muchos abrazos. Nunca le ha visto tan entregado». (5 de febrero de 1933).

Me salió bien...

«El frontón atestado. Hacía frío. Habló Prieto, deshaciendo el efecto que habían producido sus palabras en las Cortes, cuando contestó a Lerróux. Hablé yo después. Mi discurso me salió bien y con buen humor... Traté de desvanecer la impresión de que la vida del Gobierno está pendiente de un hilo... El discurso fué transmitido por radio y fué oído en toda España y en América. En Madrid y en otras ciudades, pusieron altavoces en algunos cafés. Me ha dicho el Director de Seguridad que anoche fué al teatro mucha menos gente que de ordinario, que se estuvo en sus casas para oír el sermón. Y se han agotado en Madrid todos los aparatos de radio baratitos que había disponibles. La difusión del discurso ha sido extraordinaria y pienso que beneficiosa. En la Presidencia se están recibiendo hoy telegramas a montones sumamente expresivos». (15 enero de 1933).

Gusta mucho

«En el banquete en el Ritz—ofrecido por el Gobierno a los Congresistas, de

Sanidad Militar—me han hecho hablar y he pronunciado un discurso muy vivo, que ha gustado mucho». (1 de junio de 1933).

Justificación de los éxitos

Azaña, el día 25 de enero de 1933, hace esta confesión, para explicar, sin duda, sus éxitos oratorios:

«Es cosa que espanta, el estado de incultura del vulgo político español. No sé si llegarán a dos docenas las personas del mundo parlamentario y periodístico, con las que se pueda razonar seriamente y sabiendo cada una lo que quiere decir la otra.»

J.

(1) «Parece ser que masas de ciudadanos que no sé a qué partido o grupo político pertenecen, han incendiado los siguientes edificios o cometido en ellos otros desmanes: el Círculo de Labradores; el local del periódico titulado "La Unión"; la casa del señor Esquivel, donde el General Sanjurjo tenía establecido su cuartel general; la casa del señor Luca de Tena; el Círculo Mercantil; la Unión Comercial; el Nuevo Casino; la imprenta de "Blanco"; la iglesia de San Ildefonso; la casa de "A B C"; un garage, y la casa de don José María "Parras". Este es el párrafo del discurso de Azaña que produjo honda satisfacción y levantó jocundos murmullos.

MEDIANTE una disciplina rigurosa de la educación, Franco, el Caudillo, conseguirá el espíritu nacional fuerte y unido, e instalará en el alma de nuestros hijos la alegría y el orgullo de la Patria que él salva para nosotros.

El próximo viaje de Mussolini a Berlín

EL DUCE IRA ACOMPAÑADO DEL CONDE CIANO Y SUS PRINCIPALES COLABORADORES

Roma.—A medida que se acerca la fecha anunciada del viaje de Mussolini a Berlín crece la atención que se presta a Italia a este acontecimiento de gran importancia para Europa.

En los círculos políticos se tiene la opinión de que la entrevista Mussolini Hitler abrirá una nueva era política. La prensa romana dedica especial atención a los preparativos que se hacen, tanto en Italia como en Alemania, para el encuentro de los dos estadistas. Mussolini marchará a Berlín acompañado de un séquito formado por sus principales colaboradores entre los que figurará el Conde de Ciano, Ministro de Relaciones Exteriores y otras personalidades del Gobierno y del Fascio.

El Bajá de Tetuán en Orense

Orense.—Llegó el Bajá de Tetuán acompañado de su séquito; rindiéronle honores una compañía de infantería. Después de pasar la revista subió al despacho oficial del gobernador, siendo cumplimentado por las autoridades. Después fué obsequiado con un lunch. Acto seguido se asomó al balcón donde vitoreó a España y al Caudillo.